
�  (15) Le Rebbe déclara: c'est une grande sagesse et un profond travail sur soi-
même que d'être comme un animal! Entendons par là, ce qui est écrit dans notre 
sainte Torah (Chemot 36,1): "tout ce que l'Eternel béni-soit-Il avait mis de sagesse 
en eux" [jeu de mot où bahéma – en eux, est traduit par béhéma – la bête]. De là 
comprend-t-on l'importante sagesse de se comporter comme un animal. Et comme 
l'ont expliqué nos maîtres za"l, à propos du verset de Téhilim 36,7: l'homme et la 
bête, Tu les secoures Ô Eternel. Ce sont les hommes qui sont dénudés d'esprit et se 
placent au niveau de l'animal, accomplissant leur service divin sans réfléchir ni peser 
le pour et le contre, dans leur action. Des personnages simples, dociles, heureux de 
réaliser la volonté divine etc. Et comme l'a déclaré Assaf [David hamélèkh]: je suis 
comme un sot, ne sachant rien; comme une brute à Ton égard, Seigneur. 
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Dire et chanter simplement   NA NA'H NA'HMA NA'HMAN méOUMAN   rapprochent la Délivrance 
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